
 

 
 

 
 

ATA 011/16 
 
 
                        Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 10/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS:Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 014/16 enviando 
proposições aprovadas na sessão ordinária de 18 de abril de 2016; Of. Nº 015/16 
encaminhando requerimento nº 004/16 solicitando reunião com prefeito e secretária da 
saúde; Of. Nº 016/16 convite ao prefeito para participar de reunião referente ao PL Nº 
003/16 que trata sobre convênio com Consepro; Of. Nº 017/16 solicitando ao executivo que 
seja enviado cada cargo ou contratação em projetos separados; Of.LEG. Nº 008/16 
encaminhando Projeto de Lei nº 005/16; Of. nº 006/16 encaminhando resposta ao ofício 
Subjur nº 99/16, informando que o Projeto de Lei nº 004/15 foi aprovado na data de 
21/12/2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. O VEREADOR OSMAR, abriu mão da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a Brigada Militar pelo fato acontecido em Porto Alegre, onde hoje 
estava na Secretaria da Fazenda comentando que tem Deputados defendendo os meliantes 
que foram mortos na frente do Hospital Cristo Redentor. Ressaltou que não dá para 
acreditar em uma coisa dessas, mas já acredita de tudo dos Deputados, até por questão da 
votação do Impeachment da Dilma, que foi um fiasco. Comentou que o crime perdeu a 
vergonha porque foram atrás dos policiais para tentar eliminar, mas por sorte conseguiram 
dominar os quatro meliantes. Comentou que no jornal Zero Hora tem uma reportagem que 
relata que no ano de dois mil e quinze houve mil oitocentas e oitenta e oito aposentadorias, 
sendo uma redução muito grande, podendo alcançar um déficit de cinquenta e dois por 
cento no ano de dois mil e dezesseis, caindo a quantidade de policiais nas ruas.  Deixou 
seus parabéns à Brigada Militar pela atuação. Ressaltou que, entre alguém defendendo o 
bem e defendendo o mal, que vá o do mal e fique o do bem. Comentou que hoje esteve na 
Secretaria da Fazenda, onde foi convocado pelo Secretário da Fazenda, trouxe boas 
noticias para Barão do Triunfo, como verba para compra de um veículo de remoção para a 
Secretaria da Saúde, que da parte do Estado será de cinquenta mil reais (R$ 50.000,00). 
Comentou que houve redução do orçamento do Estado, mas o Secretário da Fazenda lhe 
tranquilizou dizendo que irá manter o valor previsto. Comentou que é uma ajuda pouca, mas 
boa porque a saúde é uma das áreas que mais destrói veículos pelo tanto que anda nas 
estradas. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que hoje está aqui 
presente integrantes da Brigada Militar. Parabenizou os organizadores da festa na Capela 
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São Pedro, como também os organizadores de um encontro na Igreja Assembléia de Deus, 
em especial ao Pastor Paulo Terra Junior e o Pastor Gelson. Deixou um pedido ao 
Executivo para fazer um serviço próximo a ponte do arroio Rolante, na Invernada dos 
Abreus, o0nde foi solicitado um manobrador  para o ônibus escolar que vem de Morrinhos e 
não pode passar na ponte, bem como seja feita uma vistoria na ponte que está com 
problema na estrutura. Deixou um pedido ao Presidente, reforçando o pedido que a 
Vereadora Laureni fez, sobre o pedido de reunião com o Correio. Ressaltou que tem sido 
reivindicado pela comunidade que comenta sobre a necessidade desta reunião, para qual 
deixa o reforço e respeitando a solicitação da Vereadora que já fez, deixou seu apelo que 
seja feita está reunião, talvez se não for possível lá em Pelotas, que seja feita aqui mesmo 
nesta Casa, onde podem convidar a comunidade que tanto depende dos serviços dos 
Correios no município. Comentou que está colocando um Pedido de Informação com 
relação a licitação para compra dos implementos derivados da Emenda do Deputado Alceu 
Moreira. Falou que caso não esteja sendo feita a licitação, que o Executivo faça este 
trabalho para compra dos implementos porque depois de julho não será mais possível á 
entregar, pois será o período eleitoral e este Emenda está depositada na conta do município 
deste março do ano passado. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a Dona 
Isalina que estava presente. Parabenizou a organização da festa na Capela São Pedro. 
Comentou que referente ao Projeto de Lei que vai ser votado hoje, referente ao auxilio 
moradia, conforme se manifestou na semana passada, seu voto seria contra. Falou que de 
acordo seu modo de pensar, tem todo respeito aos policiais que estão no município, mas se 
preocupa muito os policiais que vêm de outros municípios para prestar serviço aqui. Falou 
que lhe parece que os policiais que vêm de outros municípios estão sendo menos 
valorizados, pois estão ganhando auxilio moradia e os policiais que tem residências próprias 
estão ganhando trezentos reais a mais, como bônus salarial. No seu entendimento ficou um 
pouco confuso, não nada contra os policiais, pelo contrario só tem a elogiar. Ressaltou que 
sua manifestação na Tribuna na semana passada foi neste sentido, que tivesse igualdade 
para todos e gostaria que fossem convocados em uma audiência publica para ouvir os dois 
lados: os policiais que têm residência no município e os que não têm para ver a situação de 
todos. Ressaltou que sua intenção, como Vereador, é a igualdade para todos. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 043/16 DO 
VEREADOR ELOMAR que seja providenciado a retomada de roçadas nas estradas do 
Município com urgência. Justificativa: Há muito tempo estamos sem a execução dos 
serviços de roçadas nas laterais das estradas, deixando esse serviço em atraso e com 
grande deficiência. Não justifica termos uma roçadeira parada no pátio da Prefeitura 
enquanto poderia estar desempenhando um grande trabalho que é de extrema necessidade. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 044/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado 
restauração de bueiros na Linha Capitão Garcia, um próximo a residência da Senhora Olivia 
e Senhor Tiago de Sá Paulino e outro perto das residências de Eduardo e Belmiro Bielavski. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 013/16 DO VEREADOR ELOMAR que informe o mais 
breve possível o que segue: Se já está em execução o processo licitatório para a compra 
dos implementos agrícolas relativos ao plano de trabalho e convênio com o Ministério da 
agricultura relativo ao contrato nº 0102017231 SIAFI nº 0000809082 SINCOV 02790920014 
publicado em 15/10/2014 no valor de R$ 110.000,00 de encaminhamento de Emenda 
Parlamentar do Deputado Federal Alceu Moreira.  Se estiver envie cópia da documentação 
do processo de licitação. Durante a discussão, o Vereador Rodrigo pediu vistas à EMENDA 
Nº 001/16 AO PROJETO DE LEI Nº 003/16. Foi discutida, votada e aprovada por 
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unanimidade a DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO, ELOMAR E NERCIO, que estiveram 
em São Jerônimo, dia 14 de abril na Audiência Pública do Hospital de Caridade de São 
Jerônimo. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, abriu mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, 
Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Falou que hoje, na presença dos policiais que estavam presentes, não tem comentado muito 
com relação a Brigada Militar, mas como estavam presentes parabenizou-os pelo trabalho 
feito no município. Ressaltou que no momento das reivindicações que foram colocadas, 
inclusive nas reuniões realizadas nesta Casa, quando havia vários delitos acontecendo, 
brevemente a equipe da Brigada se dedicou e se esforçou e hoje se vê que vários delitos 
não ocorreram mais. Falou que se orgulha muito de ter uma equipe assim trabalhando no 
município e de sua parte, o que estiver ao seu alcance podem contar sempre. Relatou que 
esteve n ano passado, no Comando Geral da Brigada Militar na busca de empenho do 
comando maior na situação de ter um veículo melhor para a Brigada Militar. Comentou que 
na ocasião lhe foi passado que eles dariam uma resposta, mas até hoje não obteve 
respostas, então disse ao Presidente que novamente devem ir atrás e reivindicar, não só o 
veículo, mas talvez até alguma coisa mais porque para os comandantes, prometer uma 
coisa e não cumprir fica muito chato. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a comunidade São Pedro pela festa realizada ontem. Falou que a questão de 
segurança é muito debatida, inclusive na semana passada comentou sobre uma enquete 
feita no Brasil onde primeiramente, as prioridades foram educação, saúde e segurança. 
Comentou que no município, onde se conhece os delinquentes, os assaltados e a Brigada, 
nada mais justo do que trabalhar a situação da Brigada, que no caso de hoje teria um 
Projeto de Lei, para beneficiar e incentivar pessoas a vir trabalhar no município, sabendo da 
dificuldade que enfrentam. Falou que acredita que os Vereadores devem pregar o bom 
trabalho da Brigada e também a continuidade do trabalho. Comentou que há no município 
uma pequena estrada de dois quilômetros e meio, onde um morador, avô de um menino de 
três anos e meio disse que o menino se assustou quando viu a patrola passar, pois fazia 
três anos e meio que a patrola não passava. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu 
ao Presidente do Consepro pela presença nesta Casa, em uma reunião. Justificou a 
ausência do Prefeito na reunião, pois o Prefeito foi convidado para tratar sobre a questão do 
asfalto, onde levaria uma pauta de bastante importância, que é sobre a ponte de ferro, que 
está bastante deteriorada pela ação do tempo, onde está bem perigosa a passagem. Falou 
que se não houver uma mobilização maior por parte do Executivo, esta Casa vai tomar a 
frente nesta questão. Comentou que está aguardando o agendamento do Gerente dos 
Correios para a reunião, e se não obter retorno vai partir para órgãos acima do comando de 
Pelotas, até para saber o motivo de não querer esse atendimento em Pelotas. Comentou a 
troca de tiros no centro de Porto Alegre e disse que a questão da segurança é uma 
realidade que os policiais vivem em perigo porque os marginais, às vezes, andam mais 
armados que a Brigada. Falou que em Barão do Triunfo ainda não chegou a esse ponto, 
embora tenha bastantes ocorrências, mas sem agravantes, trocas de tiros. Falou que devem 
tomar iniciativas para evitar o aumento da violência. Falou que desde o começo do ano está 
se mobilizando, a Brigada cedeu alguns dados estatísticos e está aguardando mais 
informações da Policia Civil e quando tiver todos os dados, vai agendar através do 
Secretário de Segurança, uma reunião para cobrar mais efetivos e viaturas. Comentou que 
os policiais atualmente são considerados quase como heróis porque estão trabalhando a 
maioria das vezes sem horas extras, os salários parcelados e as viaturas em mal estado de 
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conservação. Ressaltou que é saudosa a atitude da Brigada em combater o crime. 
Comunicou a comunidade que dia vinte e sete haverá uma reunião nesta Casa a respeito 
dos talões de produtores rurais, sobre as mudanças no sistema tributário estadual e 
municipal, cadastros e formas de emissão, a entrada da nota fiscal eletrônica rural. Falou da 
reunião do Corede que acontecerá nesta Casa, dia vinte e nove pela manhã. Falou que 
gostaria que cada Vereador respondesse o questionário do Corede e deixasse a disposição 
do Secretário. Ressaltou que está aberto o questionário à comunidade, onde existem vários 
assuntos que as pessoas podem opinar. Falou que achou muito importante porque através 
do planejamento consegue alcançar as metas. Agradeceu a presença de todos e pediu que 
venham sempre à esta Casa.Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia dois de 
maio de dois mil e dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 25 de abril de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


